
Heures d’ouverture
des bureaux municipaux

Lundi au vendredi : 
8 h à 12 h et de 13 h à 16 h
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La beauté de notre munici-
palité ne repose pas seu-
lement sur notre magni-

fique lac et les sublimes décors qui 
nous entourent. Elle vient également 
des gens qui y habitent. Des citoyens 
accueillants et qui répondent pré-
sents lorsque des 
activités ont lieu. 
Des bénévoles qui 
donnent de leur 
temps sans comp-
ter les heures pour 
organiser une mul-
titude d’activités. 
Des organismes, 
des commerçants 

et des entrepreneurs qui contribuent 
à notre développement économique 
ainsi qu’à nos activités sportives 
et culturelles. De notre magnifique 
école et de notre résidence 5 étoiles 
qui prennent soin des jeunes et des 
moins jeunes. Des employés munici-

paux dévoués qui 
nous soutiennent 
et nous guident 
dans la prestation 
de bons services 
aux citoyens. De 
nous, les mem-
bres du conseil 
municipal, qui 
depuis un an pre-

nons des décisions au meilleur de 
nos connaissances et proposons des 
idées en mobilisant les forces et les 
compétences de chacun pour faire 
avancer les dossiers et démarrer des 
projets. Je tiens à remercier chacun 
d’entre vous de contribuer à faire 
de notre magnifique municipalité un 
milieu vivant et agréable où les gens 
ont envie de s’établir. Le conseil ainsi 
que le personnel de la municipalité 
se joingnent à moi afin de vous sou-
haiter un joyeux temps des fêtes. Je 
vous sou-
haite une 
très belle 
saison hi-
vernale!

Mot de la

16 JanviEr  03 JuiLLEt
06 févriEr  07 août
06 mars  11 sEptEmbrE
03 avriL  02 octobrE
01 mai  06 novEmbrE
05 Juin  04 DécEmbrE

Calendrier des séances du conseil

 

 

La beauté de notre mMunicipalité ne repose pas seulement sur notre magnifique lac et 
les sublimes décors qui nous entourent. Elle vient également des gens qui y habitent. 
Des citoyens accueillants et qui répondent présents lorsque des activités y sont 
organiséesont lieu. Des bénévoles qui donnent de leur temps sans compter les heures 
pour organiser une multitude d’activités. À nosDes organismes, denos commerçants et, 
denos entrepreneurs qui contribuent au à notre développement économique ainsi qu’à 
, à nos activités sportives et culturelles. DeÀ notre magnifique école et de notre 
résidence 5 étoiles qui prennent soins de nos jeunes et nos des moins jeunes. Des 
employés municipaux dévoués qui nous supportent soutiennent et nous guident pour 
offrir dans la prestation de bons services aux citoyens. DeÀ nous, les membres du 
conseil municipal, qui depuis un an prenons des décisions dans leau meilleur de nos 
connaissances  dans le but de faire avancer notre municipalitéet proposons . En 
apportant ndeos idées et en mettant chacun en mobilisant lesnos forces et lenos 
compétences à contribution de chacun pour faire avancer les dossiers et en démarrer de 
nouveauxdes projets. JDepuis déjà un an que notre mandat est débuté et je tiens à 
remercier chacun d’entre vous de contribuer à faire de pour tout ce que vous apportez à 
notre magnifique mMunicipalité  pour en faire un milieu vivant et . De faire de chez-
nous un endroit agréable à visiter, qui peut inciter les gens venir s’installer car il fait bon 
y vivre!où les gens ont envie de s’établir. Je vous souhaite une très belle saison 

hivernale! 
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Marie-Josée Larouche
mairesse de Labrecque

 

 

 

 

 

Horaire des fêtes 
Nos bureaux sont  
fermés du 26 au 8 janvier 
inclusivement.
pour toutes demandes,  
veuillez laisser un message 
sur la boîte vocale au  
418-481-2022 poste 2900.

pour toutes urgences concernant 
les travaux publics, faites le 8
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Bobby Côté
Siège 1

finances•	
travaux publics•	
corp. de développement•	
Loisirs•	
village de pêche•	
immeubles municipaux•	

Lia Tremblay
Siège 2

finances•	
Loisirs•	
centenaire•	
municipalité nourricière•	
cE école st-Léon•	
bibliothèque•	

Robin Gauthier
Siège 3

finances•	
Eau potable•	
assainissement des  •	
eaux usées
régie incendie•	

sûreté du Québec•	
sécurité civile•	
comité urbanisme•	
corp. de développement •	

Colombe Privé
Siège 4

finances•	
protection des lacs •	
et bassin versant
église•	
culture•	

politique familiale •	
centenaire•	
Embellissement et •	
horticulture

Annick Bouchard
Siège 5

ressources humaines•	
finances•	
comité urbanisme•	

culture•	
maison des jeunes•	
maDa•	

Lucie Boivin
Siège 6

ressources  •	
humaines
finances•	
protection des lacs •	

et bassin versant
culture•	
festival country•	
centenaire•	
chalet municipal•	

Implication duconseil
Marie-Josée Larouche
Mairesse

ressources humaines•	
finances•	
centenaire•	
parc industriel secteur nord•	

traVaUX de rÉfeCtioN dU  
terraiN de BaLLe
Le contrat a été octroyé à l’entreprise 
Excavation mJ pour 76 406,82 $, taxes 
incluses. pour ce projet, la municipalité 
de Labrecque a reçu une subvention 
de 47 669,82 $ par l’entremise du pro-
gramme de soutien aux infrastructures 
sportives et récréatives de petite en-
vergure du ministère de l’éducation. La 
réfection sera bientôt achevée, et nous 
pourrons profiter du nouveau terrain de 
balle dès la prochaine saison.

CoNstrUCtioN d’UNe statioN de 
NettoYaGe d’eMBarCatioNs
La municipalité de Labrecque a obtenu 
une aide financière de 15 000 $ par 
l’entremise du programme stations de 
nettoyage d’embarcations 2022-2023 
du ministère des forêts, de la faune et 
des parcs. La construction de la station 
est en cours, et les coûts sont évalués à 
25 000 $. Elle sera installée à l’arrière 
de l’hôtel de ville et sera en fonction dès 
l’été 2023.

ÉtUde HYdroGÉoMorPHoLoGiQUe 
dU BassiN VersaNt de La riViÈre 
aUX saBLes
La municipalité de Labrecque a reçu 
une aide financière de 17 249 $ du pro-
gramme fonds de mise en valeur des 
tpi 2022-2023 de la mrc Lac-saint-
Jean-Est. Le contrat de l’étude a été oc-
troyé à la firme Environnement ca pour 
24 525 $ avant taxes. Le rapport d’étude 
sera déposé à la fin de 2023.

aCQUisitioN iMPortaNte d’ÉQUi-
PeMeNts 2022 (taXes iNCLUses)
tommy Lift  9 074 $ 
Zamboni 17 282 $

Des nouvelles de votreconseil municipal

Versements des taxes municipales 2023
29 mars • 29 juin • 29 septembre
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maintien du taux de la taxe foncière gé-•	
nérale à 1,08 $ du 100 $;

maintien du taux de la taxe non résiden-•	
tielle à 1,23 $ du 100 $;

maintien du taux sur l’aménagement et •	
l’urbanisme à 108 $;

Hausse du taux particulier des immeu-•	
bles desservis par le service incendie de 
88 $ à 129 $; 

Hausse du taux particulier des immeu-•	
bles desservis par le service incendie 
pour les terrains vacants de moins de 
2000 m.c. de 10 $ à 25 $;

Hausse du taux particulier des immeu-•	
bles desservis par le service de la sû-
reté du Québec de 110 $ à 115 $;

maintien du taux particulier des immeu-•	
bles desservis par le service de la sû-

reté du Québec pour les terrains vacants 
de moins de 2000 m.c. à 20 $;

taux particulier des immeubles desser-•	
vis par le service de vidange des fosses 
septiques pour     les résidences isolées 
permanentes et saisonnières à 67 $;

maintien de la compensation pour le •	
service d’aqueducs à 225 $/logement;

maintien de la compensation pour le •	
service d’égouts à 100 $/logement et à 
450 $ pour la résidence de Labrecque;

compensation de la collecte des matiè-•	
res résiduelles du secteur institutionnel, 
commercial et industriel au montant de 
500 $ pour les permanents et de 250 $ 
pour les saisonniers;

compensation de la collecte des matiè-•	
res résiduelles pour les exploitants agri-
coles de 325 $;

maintien du taux de compensation de la •	
collecte des déchets et de la cueillette 
sélective à 210 $ pour les résidences 
permanentes et saisonnières;

maintien du taux de compensation pour •	
les matières organiques à 55 $/loge-
ment;

Hausse des quotes-parts de la mrc à •	
297 713 $;

Hausse de la quote-part de la régie in-•	
cendie de 59 506 $ à 66 867 $;

Les éléments suivants sont imputables •	
au budget, soit les travaux de réfection 
du chemin des vacanciers nord et du 
rang 5, les infrastructures d’eaux usées, 
la réfection de la station de pompage et 
le prolongement du réseau d’aqueduc 
du rang 2.

2023Budget Faits saillants 

PROGRAMME DES DÉPENSES En iMMOBilisatiOns
Les lois qui régissent les différents organismes municipaux obligent ceux-ci à préparer chaque année un programme triennal de leurs 
dépenses en immobilisations, sans pour autant toucher à leur autonomie quant au choix des dépenses d’immobilisations à effectuer. 
un tel programme doit s’intégrer dans le processus des prévisions budgétaires des organismes municipaux, puisqu’il constitue un outil 
de planification indispensable à une administration rationnelle.

ainsi, vous trouverez ci-dessous le programme triennal d’immobilisations 2023, 2024 et 2025 adopté lors d’une séance spéciale 
tenue le 19 décembre 2022.

PROGRAMME TRIENNAL D’IMMOBILISATIONS 2023 - 2024 - 2025
Dépenses 
ultérieures 

au
programme

année 
2024

total des 
3 années

année 
2023

répartition des dépenses selon les périodes de 
réalisation 

année 
2025

total
du projet

numéro
du 

projet
titre

1

2

3

4

5

6

Dépenses 
antérieures 

au
programme

22 000 000

100 000

22 100 000

1 203 505

22 000 000

738 275

100 000

380 000

1 200 000

24 783 505

1 203 505

738 275

380 000

2 321 780

1 200 000

1 200 000

1 203 505

22 000 000

738 275

100 000

380 000

1 200 000

24 783 505

nombrE DE 
proJEts 6

réfection chemin des 
vacanciers nord et du rg 5
assainissement des eaux 
usées

aqueduc rang 2

infrastructure  
rue Joseph-privé
réfection station  
de pompage

 Garage municipal

totaL



reVeNUs
reVeNUs Par foNCtioN BUdGet 2022 BUdGet 2023
taxes     2 253 738 $     2 368 158 $ 
paiement en lieu de taxes 74 164 $ 79 186 $ 
autres revenus de sources locales 193 269 $ 183 019 $ 
transferts 164 973 $ 192 776 $ 
totaL des reVeNUs : 2 683 144 $ 2 823 139 $

dÉPeNses
dÉPeNses Par foNCtioN  BUdGet 2022 BUdGet 202
administration générale 476 727 $ 469 755 $ 
sécurité publique       211 164 $       262 879 $ 
transport       585 487 $       675 836 $ 
Hygiène de milieu       280 945 $       325 740 $ 
aménagement, urbanisme & développement       168 450 $       227 639 $ 
activités récréatives & culturelles       371 844 $       405 358 $ 
frais de financement         76 880 $         97 190 $ 
remboursement du capital        272 122 $        217 256 $ 
transfert à l’état d’investissement        225 754 $        130 748 $ 
autres           13 771 $           10 738 $
totaL des dÉPeNses :   2 683 144 $ 2 823 139 $

taxes foncières : particuliers1,08 $ du 100 $
taxe non résidentielle 1,23 $ du 100 $ 
taxe aménagement et urbanisme             108 $
sécurité incendie             129 $
sécurité incendie terrain vacant moins de 2000 m2 25 $
tarification service de la sûreté du Québec         115 $
sûreté du Québec terrain vacant moins de 2000 m2 20 $
Eau (permanent et saisonnier)         225 $
égout (résidentiel et commercial)         100 $
égout (résidence Labrecque)         450 $
ordures ménagères et sélectives  
(permanent et saisonnier)          210 $
collecte matières organiques           55 $
tarification matières résiduelles, industriel,  
commercial et institutionnel         500 $
tarification matières résiduelles pour les  
exploitants agricoles         325 $
vidange des fosses septiques résidences permanentes            
 67 $
vidange des fosses septiques résidences saisonnières            
 67$

piscine résidentielle 50 $/unité
aqueduc écurie 350 $/unité
aqueduc bureau de poste 250 $/unité
aqueduc restaurant 250 $/unité
aqueduc Domaine Lemieux 3500 $/unité
aqueduc caisse populaire 250 $/unité
aqueduc casse-croûte 150 $/unité
aqueduc salon de coiffure  75 $/unité
aqueduc crèmerie 150 $/unité
aqueduc supermarché 500 $/unité
aqueduc dépanneur 250 $/unité
aqueduc quincaillerie 250 $/unité
aqueduc garage  250 $/unité
aqueduc avec garage lave auto 350 $/unité
aqueduc local commercial  50 $/unité
aqueduc ferme 350 $/unité
aqueduc garderie  75 $/unité
aqueduc résidence Labrecque 800 $/unité
aqueduc bleuetière 2000 $/unité
aqueduc bleuetière 1000 $/unité      

inFORMatiOns COMPlÉMEntaiREs

Comparatif des Budgets 2022 et 2023

5décembre 2022
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HÉBERgEMEnt dE 
COuRtE duRÉE

Le 1er septembre 2022, le gouverne-
ment a adopté un nouveau cadre lé-
gislatif pour simplifier les démarches 
d’enregistrement des hébergements 
de courte durée.

tout propriétaire qui loue sa résidence 
principale ou son chalet pendant une 
courte période doit dorénavant s’en-
registrer, et toutes ses publicités sur 
le Web et sur les sites de réservation 
doivent faire mention de son numéro 

d’enregistrement ainsi que du nom de 
l’établissement. évidemment, il doit 
également afficher son numéro d’en-
registrement à la vue de la clientèle à 
l’entrée principale de l’établissement. 
ce numéro remplace la classification 
obligatoire et le panonceau étoilé.

Lorsqu’une demande d’hébergement 
de courte durée est adressée à la 
corporation de l’industrie touristique 
du Québec, le propriétaire doit com-
muniquer avec la municipalité pour 
s’assurer que le projet est conforme à 
la réglementation.

À ce sujet, le conseil municipal exa-
mine la possibilité d’encadrer les ac-
tivités d’hébergement touristique par 
l’adoption d’un règlement dès le début 
de l’année 2023. ce règlement aurait 
pour but d’exiger une autorisation an-
nuelle de la municipalité et il établirait 
des dispositions visant à réduire le 
plus possible les inconvénients poten-
tiels pour le voisinage.

Tommy Larouche  
inspecteur municipal

Chronique del’inspecteur

statistiquEs suR lEs PERMis Et lEs CERtiFiCats 2022 
rapport sommaire pour l’année 2022, municpalité de labrecque

tYPe de PerMis NoMBre VaLeUrtYPe de PerMis NoMBre VaLeUr

abattaGE D’arbrE résiDEntiEL 22 5 200,00 $

aménaGEmEnt tErrain  1 7 000,00 $

aménaGEr DEs stationnEmEnts 3 8 000,00 $

cHEniLs 1 0,00 $

construction DE bÂtimEnts  
accEssoirEs 35 326 600,00 $

contEnEur 1 6 000,00 $

DémoLir un éDificE ou  
un bÂtimEnt 2 1 000,00 $

DrainaGE 3 100 785,00 $

EnLEvEr DE L’Humus, DEs rEmbLais  
ou DEs DébLais 5 17 000,00 $

ériGEr unE cLÔturE ou unE HaiE 2 10 500,00 $

HébErGEmEnt aGricoLE 
tEmporairE 1 0,00 $

instaLLation sEptiQuE 17 149 550,00 $

instaLLEr un véHicuLE  
DE campinG 31 0,00 $

nouvELLE construction  
non résiDEntiELLE 3 450 000,00 $

nouvELLE construction  
résiDEntiELLE 4 815 000,00 $

occupation 3 0,00 $

ouvraGE DE captaGE  
D’Eau potabLE 4 25 000,00 $

piscinE 8 42 000,00 $

pLantEr ou abattrE DEs arbrEs 6 250 000,00 $

Quai 5 26 000,00 $

raccorDEmEnt  
(aQuEDuc Et éGout) 6 4 500,00 $

rénovation non résiDEntiELLE 5 336 500,00 $

rénovation résiDEntiELLE 76 1 252 000,00 $

travauX En borDurE DE L’Eau 2 5 500,00 $

totaL 246 3  838 135,00 $
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La corporation a été très active à 
l’été 2022; avec la collaboration de 
la municipalité et de notre agent de 
développement, samuel Girard, nous 
avons organisé une série de huit 
activités culturelles et sportives durant 
la saison estivale. 

chansonnier pour la saint-Jean;•	
rencontre 5 à 7, partage pour le •	
centenaire;
soirée de musique folklorique au •	
pavillon de la bleuetière;
concours de photos avec trois •	
gagnants déterminés par le vote 
populaire et 12 photos sélectionnées 
pour décorer un mur du local de la 
faDoQ récemment rénové;
soirée guitare au camping •	
Lemieux;
trouver le trésor avec un prix de •	
250 $;

projection de courts métrages sous •	
l’égide du Grand Dialogue;
concours de pêche pour jeunes et •	
adultes.

plusieurs de ces activités ont connu du 
succès et nous remercions toutes les 
personnes qui y ont participé.

De plus, toujours avec la participation de 
la municipalité, nous avons instauré un 
programme d’aide aux entreprises. ce 
sont les camerises du lac et transport 
forestier par camion (Gabriel rivard) 
qui en ont bénéficié en raison de leur 
dynamisme et de leur engagement au 
sein de notre communauté.

La corporation a aussi commandité les 
feux d’artifice de la saint-Jean ainsi 
que le festival country de Labrecque.

Les sentiers pédestres ont été 
débroussaillés pendant l’automne  — 
ils sont maintenant prêts pour l’hiver! 

pour optimiser leur utilisation, nous 
avons installé des pancartes « vous êtes 
ici » tous les 500 mètres accompagnées 
de cartes facilitant la localisation.

Je vous rappelle que c’est grâce aux 
revenus de la vente d’essence et à ceux 
de la coupe de bois que nous octroie la 
mrc que nous pouvons redonner à la 
communauté.

notre agent de développement est 
toujours à la recherche de subventions 
qui nous aideront à poursuivre nos 
projets et à en lancer de nouveaux.

c’est la mission de la corporation de 
développement de Labrecque de garder 
notre village vivant et dynamique et 
d’offrir des services de proximité tels 
que les pompes à essence.

Louise Côté, présidente

Corporation de développement : ses réalisations

Encore une fois cette année, la municipalité 
de Labrecque aura son village sur glace! 
Le comité travaille déjà très fort afin de 
préparer la saison. Que ce soit pour la 
pêche ou simplement pour profiter des 
plaisirs de l’hiver, le village sur glace est 
un incontournable!

suivez-nous sur notre page facebook 
(village sur glace de Labrecque) afin 
de rester informé sur la procédure de 
réservation, la date de lancement ainsi que 
les nouvelles concernant le village.

 au plaisir de vous voir et bonne saison à 
tous!

Le comité,
simon Guertin, Walter privé, olivier Dorval, 

pierre Gauthier et nathalie néron

Village sur glace La baraque est 
bien ancrée dans 
son milieu, et nous 
en sommes très 
fiers. Elle est ouverte du mercredi 
au vendredi et bientôt du mardi 
au vendredi de 18 h à 21 h pour 
les jeunes de 12 à 17 ans ainsi 
que le dimanche de 13 h à 16 h 
pour les jeunes de 9 à 11 ans. 

moi, Kathy st-pierre, nouvelle 
coordonnatrice, notre animatrice 
Julie simard et une autre 
personne responsable de 
l’animation qui se joindra à nous 
dans les prochaines semaines 
travaillerons très fort pour qu’elle 
demeure active.

nous voulons créer un endroit 
sécurisant, stimulant, enrichissant 
et divertissant dans lequel nos 
jeunes pourront s’exprimer, 

s’amuser, s’informer 
et collaborer avec la 
communauté. nous 
avons d’ailleurs 

participé aux tournois de baseball 
et à la maison hantée avec le 
comité de loisirs, et ce fut un 
grand succès! 

c’est grâce à la municipalité, 
aux subventions de centraide 
et du programme de soutien 
aux organismes et à vos dons 
si généreux que nous pouvons 
continuer. 

À venir :
collecte de cannettes et de 
bouteilles en janvier. 

Des ateliers de jeux seront au 
rendez-vous.

nous vous souhaitons un très 
joyeux temps des fêtes!  
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Labrecqueen action
ski de foNd

À la suite d’un sondage effectué cet 
automne qui avait pour but de dresser 
un portrait de l’utilisation des sentiers 
de ski de fond situés dans le secteur 
du chalet municipal, la municipalité a 
pu constater que l’intérêt est toujours 
bien vivace.

une équipe de bénévoles a été formée dans le but de répondre aux différents 
besoins, notamment en ce qui a trait à l’entretien des sentiers.

L’ensemble de l’affichage sera renouvelé pour l’hiver 2022-2023.

Les pistes 2, 3, 8 et 12 seront entretenues, ce qui représente un total d’envi-
ron 15 kilomètres de sentiers.

il sera également possible de télécharger la carte des sentiers et de consul-
ter les mises à jour de l’entretien directement sur le site internet de la muni-
cipalité, sous l’onglet « tourisme ».

bonne saison à tous les fondeurs et fondeuses!

Ancien pont de bois, vers 1930

Dans le but de lancer l’organisation des fêtes du centenaire de Labrecque 
(en 2025), la population est invitée à une activité de partage sur l’histoire de 
la municipalité.

ce sera l’occasion de se rappeler les bons souvenirs de Labrecque et de son 
territoire.

si vous avez des photos, des objets-souvenirs ou autre, vous pourrez les 
apporter lors de cette soirée animée qui mettra en valeur notre territoire. 

c’est un rendez-vous pour tous ceux et celles qui veulent en savoir plus sur 
leur histoire, l’histoire de leur famille et la communauté de Labrecque.

Lieu : chalet municipal (relais motoneige), qui sera ouvert pour l’occasion

Quand : Jeudi 19 janvier, à 18 h 30

Centenaire 2025

aVis À toUs :  
Le reLais des LaCs de  
LaBreCQUe sera de NoUVeaU 
eN foNCtioN PoUr La  
saisoN 2022-2023. 

mme édith simard, notre nouvelle gé-
rante dynamique, a fini de rassembler 
son équipe et sera prête à accueillir la 
clientèle dès que les sentiers de mo-
toneige du club de motoneigistes Lac-
saint-Jean seront ouverts.

C’est le retour des déjeuners!
tous les samedis à compter du 7 janvier, 
il y aura également des soirées théma-
tiques : chansonnier, karaoké, danse 
country, saint-valentin, etc. 

suivez notre page facebook relais des 
Lacs Labrecque pour être informé des 
différentes mises à jour. 

L’horaire sera du jeudi au dimanche. 
Jeudi : ouvert de 8h à 16h
Les cuisines ne seront pas en fonction 
mais il sera possible de venir se réchauf-
fer, de prendre une consommation et de 
déguster une soupe, des muffins, etc.

Vendredi : de 8h à 20h   
Déjeuner, dîner, menu du jour, souper.

samedi : de 8h à 23h 
Déjeuner, dîner, soirées thématiques

dimanche : de 8h à 14h  
menu déjeuner

*Les horaires pour-
raient varier en fonc-
tion de l’achalandage.

c’est un plaisir pour 
toute l’équipe de 
vous accueillir après 
deux ans de pandé-
mie!

La nouvelle gérante du relais, 
Mme Édith simard.
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. 

soirée avec le club 

folklorique d’alma au 

complexe touristique 

de la Bleuetière  

coopérative de st-Léon

Martin Boutet,  
gagnant du concours de 

photo 2022 —  
« Brume matinal »

soirée apporte ta guitare au camping  

domaine Lemieux

soirée courts 
métrages en col-

laboration avec le 
Grand dialogue et 
le festival regard. 

Laval Girard, gagnant du 
tournoi de pêche  
volet Brochet, 33,5  
pouces — Marc-andré 
Côté, gagnant volet  
Perchaude, 10 pouces.

CoMitÉ culturel
Les activités de la programmation 
culturelle estivale de l’été 2022 ont 
connu un grand succès : tournoi de 
pêche, concours de photos, soirée 
folklorique, soirée « apporte ta guita-
re », soirée de courts métrages, etc. 
La corporation de développement de 
Labrecque et la municipalité désirent 
relancer le comité culturel dans le 
but de préparer une programmation 
annuelle et, ainsi, de proposer des 
activités pendant toute l’année. 

pour ce faire, nous sommes à la re-
cherche de citoyens et de citoyennes 
qui désirent s’investir au sein du co-
mité culturel, que ce soit pour y ap-
porter leurs idées ou pour participer 
à l’élaboration des activités. il est 
important d’avoir un comité culturel 
vivant et actif pour offrir à la com-
munauté de Labrecque des activités 
et des événements variés qui répon-
dent à ses besoins. 

si vous aimeriez en savoir plus sur 
le comité culturel, contactez m. sa-
muel Girard : samuel.girard@ville.
labrecque.qc.ca / 418 481-2022, 
poste 2903
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Communiqué

de Saint-Léon

Annexions des paroisses

La Fabrique

afin de préparer l’avenir, l’évêque a 
demandé que les neuf paroisses de 
l’unité pastorale de la Grande famille 
soient regroupées en une seule entité 
qui portera le nom de « saint-Joseph ». 
nous serons l’unique paroisse portant 
ce nom dans le diocèse. 

nous bénéficierons d’une année pour 
préparer ces annexions. Les paroisses 
de notre unité formeront donc une 
seule et même entité dès le 1er janvier 
2024. À partir de cette date, il y aura 
quatre fabriques au Lac-saint-Jean 
et un seul modérateur, l’abbé sylvain 
sénéchal, accompagné de deux per-
sonnes à la coordination.

comme prévu, les communautés 
chrétiennes et les églises actuelles 

conserveront leur nom. À partir du 
1er janvier 2024, il y aura un comité 
de gestion dans chaque communauté 
— les membres seront invités à s’y 
investir. ces comités, qui remplace-
ront l’assemblée de fabrique que vous 
connaissez, géreront les biens et les 
actifs de chaque communauté pour 
un minimum de cinq ans et devront 
être mis sur pied à l’automne 2023. 

En attendant, nous poursuivrons les 
assemblées de fabrique dans chaque 
paroisse jusqu’au 31 décembre 2023.

un comité de transition a été formé 
pour préparer ces annexions. com-
posé de personnes qui représentent 
chaque paroisse de notre unité pasto-
rale et de trois secrétaires, il est pré-

sidé par notre coordonnateur, m. marc 
fournier, et soutenu par l’abbé sylvain 
sénéchal et m. steeve tremblay, coor-
donnateur adjoint. une personne ex-
périmentée dans le domaine adminis-
tratif et financier participe aussi aux 
rencontres.

nous sommes conscients qu’il s’agit 
d’un « gros » chantier. comme le disait 
un marguillier : « chaque paroisse a 
été bâtie avec amour : chacune devra 
laisser aller des choses… » Ensemble, 
nous voulons conserver cet amour des 
communautés pour construire l’avenir 
d’ici le 1er janvier 2024. 

nous vous communiquerons réguliè-
rement de l’information au sujet des 
annexions et de l’église saint-Joseph. 

chers membres de la paroisse de st-
Léon,

Le temps des fêtes est à nos portes. 
c’est l’heure de dresser notre bilan 
financier qui se terminera le 31 dé-
cembre et d’établir les prévisions 
budgétaires pour l’année 2023.

ces dernières seront semblables à 
celles de 2022. En effet, nous antici-
pons un déficit de 15 600 $ à 18 000 $ 
au 31 décembre. cette situation s’ex-
plique par des dépenses très élevées 
(secrétaire, coordonnateur, chauf-
fage, électricité, téléphone, internet, 
assurances, déneigement, réfection 
de la toiture de la sacristie au coût 
de 6000 $, etc.) et une baisse de nos 
revenus année après année, notam-
ment ceux générés par la quête du di-

manche. nous organisons en plus une 
messe toutes les deux semaines. 

Les paroissiens et paroissiennes qui 
voudraient payer leur redevance ont 
encore le temps de le faire. sachez 
que ce sont les seuls revenus dont 
nous disposons pour gérer adéquate-
ment l’église et assurer sa survie. 

La messe du 24 décembre aura lieu 
à 21 h. Il n’y aura pas de messe le 
25 décembre ni le 1er janvier 2023.

tous les membres du conseil de la 
fabrique se joignent à moi pour vous 
souhaiter un merveilleux temps des 
fêtes. Que la santé et le bonheur vous 
accompagnent! 

Claude Vachon, président

laBRECquE,  
laMaRCHE, st-naZaiRE 

saCREMEnt dE 
COnFiRMatiOn

Les personnes qui désirent recevoir 
le sacrement de confirmation sont 
invitées à participer à des rencon-
tres qui débuteront en février 2023.

veuillez vous inscrire auprès de 
notre secrétaire Jany Gagnon en 
composant le 418 481-2239 ou le 
418 668-6290. si vous avez déjà 
procédé à votre inscription, vous 
recevrez un appel au moment op-
portun.

responsables :
Line Couture, 418 481-2904

Marielle Lemieux, 418 481-2899
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Équipe d’animation locale
après une pause due à la coviD-19, 
les membres de l’équipe d’animation 
locale ont recommencé à se rencon-
trer sur une base régulière. Depuis le 
début de notre mandat en 2016, nous 
cherchons à honorer notre mission qui 
consiste à servir la communauté de 
st-Léon et de Labrecque et à assurer 
une évangélisation de proximité. pour 
ce faire, nous misons sur un nouveau 
modèle de leadership qui encourage 
les personnes baptisées à prendre en 
charge l’animation de leur commu-
nauté chrétienne. 

En acceptant le mandat, nous accep-
tions aussi des responsabilités. après 
plusieurs rencontres de formation et 
de partage, nous avons pris conscien-
ce que ces responsabilités touchent 
d’abord notre façon d’être et de vivre 
et qu’elles sont à la fois collectives 
et sociales. En effet, comme parois-
siennes et paroissiens, nous devons 
assurer la vitalité et la pérennité des 
services offerts par la municipalité, la 
pastorale, la fabrique et les différents 
organismes de la paroisse.

nous sommes appelés, avant tout, à 
témoigner des valeurs qui nous aident 
à vivre l’amour de Dieu, de soi et des 
autres. cet amour conditionne toute 
notre vie et nous inspire au quotidien. 
c’est lui qui nous pousse à vous com-
muniquer les valeurs fondamentales 
qui nourrissent nos liens avec nos 
proches et qui nous incite à adopter 
la même attitude envers les person-
nes qui nous entourent, avec qui nous 
travaillons ou que nous rencontrons 
occasionnellement.

En tant que membres de l’équipe 
d’animation locale, nous avons pour 
mission de maintenir les conditions et 
les services qui permettent à la com-
munauté chrétienne de notre paroisse 
de nourrir sa foi et de la vivre dans 
l’espérance, la cordialité et l’entraide.

comment pouvons-nous honorer cette 
mission?

En acceptant les changements néces-
saires;

En prenant le temps de nous ques-
tionner sur notre foi;

En mettant sur pied des équipes de 
partage de la parole;

En réinventant des moyens de dia-
loguer, d’écouter et de respecter les 
différences. 

En conclusion, il nous appartient de 
nous doter des services liturgiques 
et pastoraux qui répondent à nos 
besoins. ces services peuvent se 
présenter sous différentes formes et 
visent à offrir du soutien là où il y a 
des manques et des souffrances. mais 
pour en assurer la pérennité, nous de-
vons connaître vos attentes…

c’est pourquoi nous invitons les per-
sonnes de tout âge qui croient en 
Jésus-christ et qui désirent le garder 
vivant à se joindre à nous. 

Que le temps des fêtes rende plus 
brillante la lumière du christ en nous 
et entre nous!

Raymonde Desbiens
S. Marie-France Fortin

Nicole Tremblay
Line Couture

Jocelyne Boivin

nous tenons à remercier les résidentes et résidents 
de Labrecque qui ont accepté de renouveler leur 
carte de membre du comité de bienveillance au 
coût de 12 $. 

cette carte vous donne droit à un repas après 
funérailles. seules les personnes qui résident en 
permanence à Labrecque y ont droit. cependant, 
dans le but d’accommoder les familles, nous 
offrons nos services aux non-membres lors 
d’un anniversaire ou d’un décès à un prix 
prédéterminé. 

si vous avez oublié d’acheter votre carte de 

Comité deBienveillance membre, sachez que vous pouvez 
toujours communiquer avec nous,  
nous vous répondrons avec grand 
plaisir. 

notre association est formée de 
27 bénévoles actifs qui tiennent à 
vous souhaiter de joyeuses fêtes! 

Louisette Leclerc, présidente, 
418 481-2096

marie-blanche perron, v.-présidente
Dolorès privé, secr., 418 481-2582

michelle murray, trésorière
Diane Langevin

Diane savard
myriam tremblay
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PartiCiPaNt(e)s 
reCHerCHÉ(e)s  
(18-35 ans) pour un nouveau projet  
unique et innovant!

tu es curieux (-euse), tu as le goût d’appren-
dre différemment et tu as un intérêt pour le 
numérique et les nouvelles technologies ? tu 
aimerais acquérir des connaissances variées 
et valorisantes en lien avec les nouvelles tech-
nologies ? tu aimerais apprendre à mieux te 
connaitre et orienter tes prochains projets ? tu 
souhaiterais vivre une expérience à l’interna-
tional ?

Et si on te proposait quelque chose de diffé-
rent ? univers stimulant + rémunération de  
5 mois + stage final en france.

Plus de détails ici  www.bivoie.com/decouvrir

PARTICIPANT(E)S RECHERCHÉ(E)S (18-35 ans) pour un nouveau projet unique et innovant! 
 
Tu es curieux (-euse), tu as le goût d’apprendre différemment et tu as un intérêt pour le 
numérique et les nouvelles technologies ? Tu aimerais acquérir des connaissances variées et 
valorisantes en lien avec les nouvelles technologies ? Tu aimerais apprendre à mieux te 
connaitre et orienter tes prochains projets ? Tu souhaiterais vivre une expérience à 
l’international ? 
 
Et si on te proposait quelque chose de différent ? 
Univers stimulant + rémunération de 5 mois + stage final en France. 
 
Plus de détails ici  
www.bivoie.com/decouvrir 
 
Ça t’intéresse ? Écris-nous  
www.facebook.com/CarrefourJeunesseEmploiLacStJeanEst 
 
Tu hésites ? Une séance d’informations va se tenir directement au COlab la semaine du 5 
décembre. Suis-nous sur Facebook pour connaître la date exacte  
www.facebook.com/CarrefourJeunesseEmploiLacStJeanEst 
 

VISUEL À METTRE AVEC LE TEXTE 

Ça t’intéresse ? Écris-nous   
www.facebook.com/carrefourJeunesseEmploiLacstJeanEst
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Paul-andré BoUCHard
24 juin, 78 ans et 7 mois 
époux de dame monique 
tremblay

Jean-Pierre MarCiL
8 août, 86 ans et 9 mois
époux de dame Julienne 
tremblay

fernande MaLtais
2 septembre, 89 ans et  
8 mois
épouse de feu m. Edmond 
Dionne

Charlotte LeMieUX
19 septembre, 68 ans et  
1 mois

Naissance 

Sarah Poudrier et Christopher Doucet ont donné naissance à de magnifiques jumelles le 18 août 
dernier. 

Madyson 5.5 lbs et 44.5 cm 
Kaissy 5.7 et 43.5 cm 
 
 
 
 

sarah Poudrier et Christopher doucet  
ont donné naissance à de magnifiques jumelles le 

18 août dernier.

MadYsoN : 5,5 lb et 44,5 cm
kaissY : 5,7 lb et 43,5 cm

félicitations à m. éric Girard, pour avoir été réélu en 
tant que député provincial le 3 octobre dernier! m. Gi-
rard, qui représentera la population de la circonscrip-
tion de Lac-saint-Jean pour les quatre prochaines 
années, a également accédé au poste d’adjoint par-
lementaire au ministère des affaires municipales. 

 

 

Félicitations à M.  Éric Girard, notre nouveau député provincial élu le  qui a été élu 
lors des élections provinciales du 03 octobre dernier en tant que député3 octobre 
dernier! M. Girard, qui  pour représentera er la population du comtéde la 
circonscription de Lac-Saint-Jean pour les quatre prochaines années , et qui a 
également  été mandatéaccédé au poste d’adjoint parlementaire au ministère des 
Affaires municipales.  

 

PRENEZ LES RENNES
DE VOTRE SÉCURITÉ

L’OPÉRATION NEZ ROUGE PEUT 
COMPTER SUR LE SOUTIEN DE LA SAAQ 
DEPUIS 37 ANS POUR VÉHICULER
SON MESSAGE DE SENSIBILISATION.

LE RISQUE D’ACCIDENT MORTEL CAUSÉ
PAR LES FACULTÉS AFFAIBLIES EST NUL

SI TU RESTES COUCHER CHEZ TON AMI·E.

TU N'ES PAS À L’ABRI, MÊME SI TU
PRENDS TON AUTO POUR LA PREMIÈRE
FOIS AVEC LES FACULTÉS AFFAIBLIES.

FENÊTRE OUVERTE OU FERMÉE,
LA FATIGUE EST EN CAUSE DANS 21 % 

DES ACCIDENTS MORTELS EN VOITURE.

·

Aide mémoire pour une soirée festive

Argument #1  Argument #2  Argument #3  

LE SAVAIS-TU ? 

Ne laisse pas un·e ami·e conduire avec les facultés affaiblies Décès

Félicitations!
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Le CLUB fadoQ de  
LaBreCQUe est eN aCtioN! 
Le club faDoQ de Labrecque (aupa-
ravant Les joyeux de st-Léon) reprend 
ses activités! Le nouveau ca, élu en 
avril 2022, est composé des person-
nes suivantes : Louise Grand’maison, 
présidente, chantal boivin, trésorière, 
émile Goupil, secrétaire, et Louise 
côté, pauline Larouche, aline tremblay 
et martin tremblay, administratrices 
et administrateur. cette équipe enga-
gée et dynamique est prête à passer 
à l’action et à encourager les mem-
bres du club à participer en plus grand 
nombre aux activités proposées. 

Le nouveau ca a pris un moment pour 
se familiariser avec le fonctionnement 
et l’administration du club faDoQ 
et pour développer son réseau de 
contacts. Dès le début de l’été, il s’est 
mis en action pour organiser sa pre-
mière activité qui a eu lieu le 14 oc-
tobre. 

afin de célébrer son 50e anniversaire 
de fondation, la faDoQ de la région 
saguenay—Lac-saint-Jean-ungava 
a invité ses membres à assister à un 
spectacle surprise à La baie, le 14 oc-
tobre. Le conseil a coordonné l’événe-
ment et payé le transport en autobus 
pour les membres du club de Labrec-
que. Quarante-cinq personnes ont 
ainsi pu profiter gratuitement d’une 

belle soirée en musique et en chan-
sons avec la famille painchaud de 
Québec, reconnue internationalement. 
Les participants ont eu beaucoup de 
plaisir lors de cette soirée! 

Le 13 novembre dernier, le conseil a 
organisé un café-rencontre afin que 
les membres du club des activités 
puissent discuter des événements 
qu’ils souhaitent orchestrer. une qua-
rantaine de personnes étaient présen-
tes, soit près de 50 % des membres 
du club. ce fut une agréable rencontre 
au cours de laquelle plusieurs idées et 
suggestions ont été présentées. nous 
avons constaté que les gens de 50 ans 
et plus de Labrecque ont besoin de se 
rencontrer, d’échanger et de bouger. 
Le conseil est déterminé à offrir aux 
membres du club des activités diver-
sifiées qui répondront à leurs besoins 
et intérêts. 

par ailleurs, la salle du club sera ouver-
te le 29 novembre ainsi que les 6 et 
13 décembre en après-midi et le sera 
également après les fêtes. tous ceux 
et celles qui désirent jouer aux cartes, 
aux poches, aux dards ou tout simple-
ment jaser avec leurs ami(e)s autour 

d’une boisson sont les bienvenu(e)s. 

Dès la fin janvier 2023, une quinzai-
ne de membres pourront suivre des 
cours d’utilisation de tablettes. nous 
sommes actuellement à la recherche 
d’un professeur de yoga ou de mise 
en forme pour les 50 ans et plus. J’in-
vite les personnes qui aimeraient nous 
aider dans cette recherche à commu-
niquer directement avec moi.

au cours de l’automne, notre salle a 
été améliorée avec la collaboration de 
la municipalité. Les membres du ca 
désirent remercier le conseil munici-
pal et la direction pour leur appui ainsi 
que l’aide accordée en temps et en 
argent.

nous invitons toutes les personnes 
de 50 ans et plus à se joindre au club 
faDoQ de Labrecque. non seulement 
vous pourrez bénéficier de plusieurs 
rabais faDoQ, mais vous pourrez éga-
lement participer à de nombreuses 
activités organisées par votre club.

En terminant, j’aimerais vous sou-
haiter, en mon nom et en celui des 
membres du ca, un joyeux temps des 
fêtes en famille et entre ami(e)s ainsi 
qu’une année 2023 remplie de surpri-
ses, de joie et d’amour.

Louise Grand’Maison 
prés. du club faDoQ de Labrecque 

418 481-1864
louisegm53@gmail.com

FADOQ

Des nouvellesM.E.C.nous avons accueilli 
20 nouveaux arrivants 
qui étaient surpris et ravis de recevoir un sac-
cadeau. si vous êtes un nouvel arrivant, appe-
lez-nous! nous vous remettrons un sac avec 
grand plaisir.

nous travaillons aussi à concevoir une pro-
grammation dans le cadre de la Journée inter-

nationale des droits des femmes. nous vous 
indiquerons à quel moment et à quel endroit 
auront lieu les activités. 

En terminant, nous souhaitons à tous les ci-
toyens et citoyennes de Labrecque un joyeux 
noël et une bonne année! 

L’équipe : 
michelle murray, 418 481-2657

martine Duchesne, 418 481-1326
suzanne tremblay, 418 481-2286
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ParLoNs eMPLois
comme vous le savez, nous éprouvons actuellement beaucoup de 
difficulté à embaucher du personnel. nous publions régulièrement 
des offres d’emploi, mais sans grand succès. même si nous misons 
sur la conciliation travail-famille et tentons de recruter des étu-
diants ou des retraités, nous peinons à trouver de bons employés. 
pourtant, travailler dans une résidence pour personnes âgées est 
tellement gratifiant! vous trouverez ci-dessous des témoignages 
d’employées au sujet de leur expérience à la résidence. 

serViCe de rePas CHaUds
La bonne franquette est devenue un incontourna-
ble pour les personnes ainées. nous constatons 
une augmentation de l’achalandage depuis plus 
de deux ans, ce qui nous confirme l’importance de 
la préparation et de la livraison de repas chauds. 
vous cherchez un cadeau pour vos parents? nous 
offrons des certificats-cadeaux! communiquez 
avec nous pour en savoir plus.

PLUs QU’UN traVaiL... UNe  vocation 
Michelle, directrice générale : « même si je travaille à la rési-
dence depuis près de 28 ans, j’apprends encore chaque jour en 
côtoyant les résidents, qu’ils trouvent toujours le moyen de me 
surprendre par leur grande résilience. Leur expérience de vie est 
riche de savoir, et chaque moment en leur compagnie nous rap-
pelle l’importance de nous dépasser tous les jours. c’est un hon-
neur de travailler pour eux. on dit que la résidence est au cœur 
de la famille, mais moi, je vous réponds qu’elle est tatouée sur le 
mien! 

Hélène Harvey : « cela fait déjà neuf ans que je travaille à la 
résidence — ou plutôt, que je m’y amuse! J’aime mettre un peu 
de folie dans leurs vies. Le matin, je leur raconte des histoires 
pour bien démarrer leur journée. un ragoût de boulettes n’en est 
pas un si je ne fais pas mon fameux concours « combien il y a de 
boulettes dans le ragoût »! chacun d’eux m’apporte du bonheur, 
à sa façon. »

Karine : « Depuis sept ans, je suis encore reconnaissante de pou-
voir offrir de bons soins et de bons repas aux résidents qui sont 
devenus comme des membres de ma famille. J’ai des collègues 
en or, et une directrice à l’écoute. il n’y a rien de plus beau que les 
sourires sincères de la génération qui a forgé nos histoires. »

Candide : « En 2020, j’avais pris ma retraite, mais elle a été de 
courte durée, puisque j’ai dû retourner prêter main-forte en raison 
du manque de personnel. J’ai hâte que la relève arrive pour pou-
voir profiter davantage de mon temps libre avec les miens. »

Sophie : « Depuis maintenant 12 ans que je travaille à la rési-
dence. Entre deux congés de maternité, j’ai toujours eu la volonté 
de revenir travailler. il y a des journées plus dures que d’autres, 
mais toutes se terminent par un sourire. mon travail me permet 
de concilier ma vie professionnelle et vie familiale, ce qui est par-
fait quand on a deux enfants d’âge scolaire. En un seul geste, on 
peut faire la journée d’une personne âgée. »

Linda : « Être pab est difficile, mais, en même temps, c’est telle-
ment gratifiant! c’est une vocation qui n’est pas assez valorisée. 
nous sommes aussi importants pour ces personnes qu’elles le 
sont pour nous. on se dit qu’un jour, ce sera notre tour, alors on 
aimerait être traité comme si on était en famille.  »

Lise : « comme cela fait plusieurs années que je suis dans le 
domaine de la santé et qu’il manque de personnel, j’ai décidé 
d’apporter mon aide à la résidence. Ça me permet de me rappro-
cher de ma mère qui y demeure. »

Hélène Girard : « offrir le premier sourire de la journée et le 
réconfort du soir, faire la différence entre une bonne et une mau-
vaise journée, ça compte. »

Allyson : « travailler à la résidence, c’est vraiment gratifiant. 
c’est un beau métier qui est important pour nos résidents! même 
si certaines journées sont plus difficiles que d’autres, si j’ai réussi 
à faire sourire quelques résidents, je sens que mon devoir est 
accompli.»

Annie-Claude : « Je viens faire des tours à la résidence depuis 
que je suis toute petite. Quand j’ai appris que le personnel était 
réduit et qu’ils avaient besoin de renfort, je me suis dit : vas-y! ils 
ont tous quelque chose de spécial qui me donne envie de conti-
nuer à travailler auprès d’eux. »

toute l’équipe vous souhaite à tous et à toutes un très joyeux 
temps des fêtes. Profitez du temps qui vous est donné en 
famille!

Résidence de

Labrecque

residencelabrecque@gmail.com  •  418 481-1654 • Suivez-nous sur Facebook
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quEl avEniR POuR lE 
laC laBRECquE?
L’association pour la protection du 
lac Labrecque (apLL) (auparavant 
l’association des riverains du lac 
Labrecque) trace un bilan sombre de la 
santé du lac pour l’été 2022. En effet, 
neuf épisodes d’algues bleu-vert ont 
été signalés et documentés, de même 
qu’un épisode d’algues rouges. 

La transparence de l’eau se dégrade 
aussi. Elle est passée de 2,47 mètres 
en 2021 à 2,17 mètres en 2022. nous 
nagerons bientôt en eaux troubles… 

De plus, le ruisseau Damasse nous 
préoccupe particulièrement. on 
retrouve dans son environnement des 
concentrations de bactéries E. coli 

et de phosphore qui dépassent les 
normes.

si vous vous dites que ce n’est pas 
votre problème, détrompez-vous. Le 
vent s’amuse à déplacer les amas de 
floraison d’algues et l’eau aime à se 
brouiller… 

vous pouvez consulter notre page 
facebook pour vous renseigner sur 
les algues bleu-vert et d’autres sujets 
pertinents. https://www.facebook.
com/apLLabrecque/

Devant cette situation très 
préoccupante, le conseil d’adminis-
tration de l’apLL se fixe comme 
objectif, en 2023, d’établir un plan 
stratégique pour les cinq prochaines 
années en vue de protéger les eaux du 

lac, ses abords et ses utilisateurs. 

nous tiendrons une consultation 
citoyenne vers le mois de juin 2023 sous 
forme de tables de discussion animées 
par chacun des administrateurs. il 
s’agira d’une belle occasion de poser 
des questions simples et ouvertes et 
de bâtir le futur.

nous tenons à sensibiliser les 
résidents de la municipalité et des 
rangs, les villégiateurs, les utilisateurs 
du lac ainsi que tous les Labrecquois 
de cœur, jeunes ou plus âgés, à cette 
situation. 

     
 Rina Gagnon pour l’apLL 

Association pour laProtection du Lac Labrecque

L’année 2022 touche à sa fin. Je suis fier de tout le travail 
accompli par le comité du festival country de Labrecque. 
Je suis aussi fier de pouvoir compter sur la participation 
des citoyens de la municipalité en lien avec le succès de 
l’événement.

Je vais prendre quelques lignes pour souligner le travail du 
comité organisateur, soit, : Gille villeneuve, William Dorval, 
éric Gaudreault, Lorry Lessard, annick Laliberté, maxime 
bergeron, cyrielle schaefer, marie-pier Girard, Gino Gauthier 
Lucie boivin et samuel Girard. À vous, merci pour le travail 
colossal et l’implication sans limite dont vous faite part 
depuis notre première rencontre.

En mon nom personnel et au nom du comité organisateur 
du festival country de Labrecque, je tiens à souhaiter à 
toute la population, aux nombreux bénévoles, à nos précieux 
commanditaires et surtout aux milliers de festivaliers qui ont 
franchis nos portes lors de notre 20ième édition, un joyeux 
temps des fêtes rempli de bonheur et de joie. 

il nous reste à se dire à l’an prochain pour la 21ième édition! 
merci à tous!

nous sommes fiers de vous compter parmi notre équipe!

Robin Gauthier
président du festival country de Labrecque

418-550-6115
robsgauthier@hotmail.com

FestivalCountry
bonjour à tous et à toutes,
L’afEas a lancé ses activités en septembre. celles 
qui aimeraient se joindre à nous sont les bienvenues.

nous avons fait tirer les articles tissés par nos membres 
le 7 novembre dernier lors du conseil municipal. voici 
les gagnantes et les gagnants :

1er prix —  couverture de laine : pauline Larouche,  
Labrecque

2e prix —  nappe de comptoir : alma ford
3e prix —  couverture de bébé : madeleine 

bouchard,  Jonquière
4e prix — 4 serviettes à vaisselle : rémi Lacasse, 

Labrecque
nous remercions la population de Labrecque ainsi 
que tous ceux et celles qui nous ont encouragés en 
très grand nombre.

nous donnerons des cours de tricot en janvier. 
pour vous inscrire à ces cours ou obtenir des 
renseignements, vous pouvez contacter Dolorès privé 
au 418 481-2582. 

Les membres de l’afEas vous souhaitent de très 
joyeuses fêtes! 

Francine Gagnon, présidente

Aféas
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Horaire PatiNoire 2022-2023
casque obligatoire hockey libre

Location de salle 
2023
Notez qu’à partir du 1er mars 
2023, les salles disponibles se-
ront les suivantes :
Salle communautaire de l’hôtel de 
ville   
200 $ (location régulière)
300 $ (location pour un mariage) 

Salle de la FADOQ au sous-sol de 
l’hôtel de ville : 85 $

Location des salles du 24 décem-
bre 2023 au 1er janvier 2024
étant donné que nous recevons 
plusieurs demandes pour la loca-
tion des salles pendant les fêtes, 
nous procéderons, comme cha-
que année, à un tirage au sort. si 
vous souhaitez louer l’une de nos 
salles pendant cette période, vous 
devez contacter bianka simard au 
418 481-2022, poste 2900, au plus 
tard le 2 février 2023. 

notez que seuls les citoyens de 
Labrecque peuvent se prévaloir de 
ce privilège. Le tirage sera effectué 
lors de la séance ordinaire du 7 fé-
vrier 2023, et nous ne retiendrons 
qu’un seul nom par foyer. 

chers résidents de Labrecque, 
voici quelques nouvelles de l’école 
st-Léon 

Depuis le début de l’année scolaire, 
plusieurs projets prennent vie à 
l’école st-Léon et de nombreux 
autres se poursuivent. Les classes 
vivent une multitude de projets 
extérieurs où la pédagogie avec 
la nature est à l’honneur. avec les 
investissements effectués sur la 
cour d’école, les endroits où il est 
possible d’étudier se sont multipliés. 
classe extérieure, serre, espace de 
rassemblement, tables bétonnées, 
tout est mis en place afin de favoriser 
la motivation et la diversité.

il ne faut pas oublier notre cabane à 

pêche qui sera de retour au village 
sur glace cette année. En plus de 
permettre aux élèves de vivres des 
moments au grand air, elle sera de 
nouveau disponible pour les citoyens 
la fin de semaine tout au long de 
la saison de la pêche blanche. 
une belle occasion pour tous de 
découvrir ce beau sport! nous 
tenons d’ailleurs à remercier la cfp 
pour leur généreuse contribution 
pour notre remorque de cabane. un 
merci spécial à m. Jocelyn maltais, 
pierre Godin et andré tremblay. 

Enfin, je profite de cet espace pour 
souhaiter à toutes les familles un 
temps des fêtes rempli de plaisir, 
d’amour et de temps de qualité passé 

en famille. Je tiens 
surtout à remercier 
toute la population 
et les entreprises 
de la municipalité 
d’appuyer l’école et 
de croire à l’éducation 
de nos jeunes.

Mélany Fortin, 
Directrice

Des nouvelles de votre  École primaire



BaLLe
nos ligues de balle sont encore très 
populaires cette année : nous comptons 
quatre équipes locales chez les jeunes, 
ce qui est très prometteur pour la 
relève, et autant d’équipes chez les 
adultes. L’équipe de Gercom a récolté 
les honneurs de la saison et des séries. 
félicitations à tous les participants! 
nous tenons également à remercier 
toutes les personnes qui s’investissent 
dans ce sport. 

La prochaine saison est attendue avec 
impatience, car nous pourrons enfin 
jouer sur un vrai terrain de gazon grâce 
au soutien financier du programme de 
soutien aux infrastructures sportives et 
récréatives de petite envergure.

soCCer
notre terrain de soccer suscite 
beaucoup d’engouement. Quarante 
jeunes participent à cette activité ainsi 
qu’une vingtaine d’adultes. Le bel 
automne que nous avons eu a permis 
à notre ligue adulte de prolonger sa 
saison jusqu’à la fin octobre. Encore 
une fois, nous remercions tous les 
participants et les bénévoles.

HaLLoweeN 
Le service des loisirs de la municipalité 
ainsi que des bénévoles motivés 
souhaitaient monter une grosse maison 
hantée pour la fête de l’Halloween. Le 
travail a été amorcé dès septembre, et 
le projet fut présenté à la population 
le 28 octobre dernier. un total de 
231 personnes se sont déplacées et 

ont tenté de découvrir le bon code 
pour réussir le défi. La maison était 
divisée en cinq thématiques : l’hôpital 
psychiatrique, le monde des sorcières, 
les clowns tueurs, le cimetière vivant 
et les films d’horreur.

nous tenons à remercier les membres 
du comité : sonia villeneuve, claudine 
simard, Joannie villeneuve, Jocelyn 
martel, sylvianne tremblay, Kathy st-
pier et Julie simard. 

merci également à la mDJ pour le 
prêt du local ainsi qu’à nos nombreux 
figurants qui ont fait de cette soirée un 
grand succès! 

une soirée dansante attendue 
depuis 2020 a également eu lieu le 
samedi 29 octobre en présence de notre 
DJ bichon. un jury nommé sur place a 
décerné le prix du meilleur costume à 
nulle autre que notre mairesse marie-
Josée, qui était méconnaissable en 
madame chat! 

NoëL
Le comité loisirs a organisé le 
dépouillement d’arbres de noël 
avec la collaboration de l’école le 
vendredi 16 décembre. Le père noël et 
la mère noël étaient de passage pour 
rencontrer tous les enfants de deux 
ans et plus. cent-cinquante cadeaux 
ont été remis lors de cette journée 
ainsi qu’une belle collation. 

JoUr de L’aN
venez célébrer la fin de l’année avec 
nous le samedi 31 décembre à la 

salle municipale! Les cartes sont 
en vente auprès de cindy maltais 
ou au bureau municipal au coût de 
15 $. il sera également possible de 
payer directement à l’entrée le soir 
même. un DJ animera la soirée de 
21 h à 1 h. 

ProGraMMatioN d’HiVer
notre programmation d’hiver a été 
diffusée en novembre, et ce n’est pas 

le choix qui manque! D’abord, comme 
activités extérieures, nous offrons 
encore notre cours de patin pour les 
enfants et nos ligues de hockey pour 
jeunes et adultes. Le cours de power 
skating, qui permettra aux hockeyeurs 
et hockeyeuses de perfectionner leur 
coup de patin, vient s’ajouter à la 
programmation. De nombreuses plages 
horaires seront également consacrées 
à la pratique du patinage et du hockey 
libre à la patinoire. 

comme activités intérieures, mention-
nons le volleyball, l’entraîne ment 
cardio-muscu, le mini-basket, le yoga, 
le hip-hop, le spinning et les cours d’art 
et de guitare. 

ProJets diVers 
Le centre d’entraînement prévoit 
d’ouvrir ses portes vers la mi-janvier. 
Dès que tout sera en place, nous 
vous en informerons sur les réseaux 
sociaux. plusieurs contraintes hors de 
notre contrôle ont retardé l’ouverture à 
plusieurs reprises, mais soyez assurés 
que nous avons très hâte de vous en 
faire profiter. 

nous avons terminé la réfection des 
jeux d’eau en octobre. Le résultat est 
vraiment admirable! 

Grâce au programme Desjardins, nous 
avons fait l’acquisition d’un nouveau 
système de zamboni, une tma200 qui 
s’installe sur notre tracteur et nous 
permet d’optimiser la qualité de notre 
patinoire. 

De plus, le rLs nous accorde une 
aide financière de 960 $ pour l’achat 
de matériel sportif dans le cadre du 
programme sag-Lac volet 2. 

nous vous invitons à suivre la page 
facebook de la municipalité pour 
rester à l’affût de tous nos services en 
matière de loisirs. 

En mon nom et en celui de tous les 
comités de loisirs, je vous souhaite 
à tous un joyeux temps des fêtes. 
profitez-en pour bouger en famille, et 
que la santé vous accompagne! 

Cindy Maltais 
technicienne en loisirs
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